

能登「脱原発」シミュレーション に全国の注目を浴びる

このシミュレーションは、能登半島の付根あたり、日本海に面した石川県羽咋郡志賀町赤住にある松林の一角に、一本の鉄塔がよきよきと立つ。高さ二〇〇メートル、輻輳、輿行きとも四山(市)の能登原子力発電所(沸騰水型軽水炉、五四方メートル)の建設予定地と隣り合わせ。建設に反対する金沢、富山の市民グループが建てたものだ。名付けて「シンボル・ザ・赤住」。

鉄塔が立つ約五〇坪の敷地は「能登の自然を守る土地共有者の会」(代表 佐道昭、金沢大教授)のもの。今年三月、建設委員会を結成。資材、資金集めに走り出した。建設費の三五〇万円はすべてカンパでまかない、工事メンバーの日曜大工。六月に完成のはこびとなり、応援してくれた人もあわせて一〇〇人以上が集まり、盛大に竣工式を行った。

その「シンボル」の足元には「脱原発」のシミュレーションが描かれている。井沢さん(能登半島)が、その結果、同島の大きな助力で、「脱原発」シミュレーションに同島の賛同を呼び寄せることになり、早くも年末、おそくは明春、風が吹くまで、建設準備は完了する。全部の費用は組立と提供は、仕掛金にもついでに提供してもらっている。

その他、どのようなシミュレーションがなつていくか、一つは「コンパ」の成果にもよるが、何にしても要するは「お金」。全国から脱原発の力強いカンパを求めたい。能登半島に入ったとき、あはれにカンパで、その一部がつかうられたシンボルタワーと出会うためのために、ぜひ

▼ 号外新聞
最近いろいろな集会でお目にかかるが、発行所・発行者とも一切不明のパロディ新聞。一面トップに「天皇崩御」「新帝踐祚」などの文字が並び、下段の広告に至るまで全てパロディで埋めつくされている。誤植(?)を多用して、なかなか芸が細かい。五部一組一〇〇〇円。

▼ 連絡先
新宿区新宿2-4-1
9 模索舎 大阪市天王寺区茶臼山町1-19 大阪ウニタ

▼ 脱原発のシミュレーション
「脱原発」のシミュレーションは、能登半島の付根あたり、日本海に面した石川県羽咋郡志賀町赤住にある松林の一角に、一本の鉄塔がよきよきと立つ。

唯一の原発非保有電力の 孤高守れと能登に立つ塔

能登半島の付根あたり、日本海に面した石川県羽咋郡志賀町赤住にある松林の一角に、一本の鉄塔がよきよきと立つ。高さ二〇〇メートル、輻輳、輿行きとも四山(市)の能登原子力発電所(沸騰水型軽水炉、五四方メートル)の建設予定地と隣り合わせ。建設に反対する金沢、富山の市民グループが建てたものだ。名付けて「シンボル・ザ・赤住」。

鉄塔が立つ約五〇坪の敷地は「能登の自然を守る土地共有者の会」(代表 佐道昭、金沢大教授)のもの。今年三月、建設委員会を結成。資材、資金集めに走り出した。建設費の三五〇万円はすべてカンパでまかない、工事メンバーの日曜大工。六月に完成のはこびとなり、応援してくれた人もあわせて一〇〇人以上が集まり、盛大に竣工式を行った。

その「シンボル」の足元には「脱原発」のシミュレーションが描かれている。井沢さん(能登半島)が、その結果、同島の大きな助力で、「脱原発」シミュレーションに同島の賛同を呼び寄せることになり、早くも年末、おそくは明春、風が吹くまで、建設準備は完了する。全部の費用は組立と提供は、仕掛金にもついでに提供してもらっている。

その他、どのようなシミュレーションがなつていくか、一つは「コンパ」の成果にもよるが、何にしても要するは「お金」。全国から脱原発の力強いカンパを求めたい。能登半島に入ったとき、あはれにカンパで、その一部がつかうられたシンボルタワーと出会うためのために、ぜひ

▼ 号外新聞
最近いろいろな集会でお目にかかるが、発行所・発行者とも一切不明のパロディ新聞。一面トップに「天皇崩御」「新帝踐祚」などの文字が並び、下段の広告に至るまで全てパロディで埋めつくされている。誤植(?)を多用して、なかなか芸が細かい。五部一組一〇〇〇円。

▼ 連絡先
新宿区新宿2-4-1
9 模索舎 大阪市天王寺区茶臼山町1-19 大阪ウニタ

▼ 脱原発のシミュレーション
「脱原発」のシミュレーションは、能登半島の付根あたり、日本海に面した石川県羽咋郡志賀町赤住にある松林の一角に、一本の鉄塔がよきよきと立つ。

▼ 脱原発のシミュレーション
「脱原発」のシミュレーションは、能登半島の付根あたり、日本海に面した石川県羽咋郡志賀町赤住にある松林の一角に、一本の鉄塔がよきよきと立つ。

塔の部材または全体の設置、内装、外観についてのアイデアや、塔の内部空間、外観をデザインする作品など何でもいい。求められるイメージは「命」や「未来」を連想させるもの。こうした鉄塔につきものの「職場のヤング」や印象を打ち破りたい、とメンバーの一人は言う。

コンパの締め切りは、二月三十一日。画家の丸木位里さん、俊さん、評論家の針生一郎さんらが審査にあたり、結果は「反原発新聞」紙上などで発表する予定だ。

六七年に北陸電力が建設計画を公表してから二年。今や「原発」を持たない唯一の電力会社となった同社だが、建設計画は電源開発調整審議会を通過し、昨年一月に準備工事に着手。今年一二月にはいよいよ本体工事に入る予定だ。

「北電は、よそより一周も二周も遅れたランナーです。だが世の中が脱原発にひっくりかえれば、先頭をきって走ることができる」

井沢さんたちは何とか今の位置にとどまってもらおうと、がんばっている。

書評

Oosugi Sakae kaj lia Esperanto-movado
verkis: Miyamoto Masao eldonis: NIGRA FRONTO, Tokio, 1988 500enoj

大杉栄とエスペラント運動

宮本正男著 黒色戦線社 1988年発行
B6判68p. 500円 KLEG取扱

この本の中で著者も強調するように、言葉は本来中立な道具にすぎない。うまくいかどうかは別として、社会変革のためにも、権力に迎合して時流にのるためにも使える。エスペラントもその例外でないことを、私たちは歴史に見る。また、多くの学習者にとってエスペラントは趣味の習い事の一つ、あるいは海外旅行のための便利な道具だ。そして、実用性が高まれば高まるほど、エスペラントは理想主義からはなれて、道具としての性格を強めるだろう。

大局的に見れば、さまざまな人がこの言葉を実用することは良いことだ。趣味の人をしめだしてはいけないように、私たちは、それがどのような「危険思想」に見えようと、理想主義を掲げるエスペランティストを排除してはならないと思う。

とりわけ、実用性が少ない時代には、エスペラントはなんらかの理想主義と結びつかないわけにはいかなかった。この言葉は、これを自分の理想の一部として取込み、またその実現のために実用した人々に多くを負っている。日本の初期のエスペラント運動を考えれば、大杉はそういう人人の第一列に立っている。国際語の実現に賛同するだけでなく、自ら学習した数少ない人々の中の一人だ。

たいていの人はアナーキズムを空想的とあざわらう。そして、エスペラントもしばしば人々の嘲笑の的となる。それが理論的にまっすぐなものであればあるほど、また実現されるべき現実を大胆に示せば示すほど、あまりにも現実の生活とかけはなれているために、多くの人は懐疑的になりがちだ。まったくその存在すら知らない人々とはともかく、一般の印象では、エスペラントもいまだに空想的な理想主義

義の一つだ。

ある程度の実用性を持った今日も、私たちは、エスペラントと理想主義の結びつきを恥かしがる必要はないと思う。積極的な運動は、実用性や功利主義ではなく、理想主義によって進められるのが常だからだ。

大杉をアナーキズムとだけ結びつけるのはふさわしくない。彼のエスペラントの業績を正しくあげる日本語書きのこの研究の意義は大きいと思う。さらに、この国の近代の自我が彼とともに虚殺されてしまったのでなければ、私たちは彼の思想を日本の近代思想史の中で正しく位置づけることが必要だろうと思う。大杉を日本のエスペラント運動の先駆者とするのは、私たちに誇るべきことだ。

この本にあげられた事実と考証について意見を述べるほどの知識は、私にはない。

大杉の思想とエスペラントの接点を調べるためには、この本だけでなく、同じ著者の La Morta Suito, さらに大杉自身の著作を読む必要があると思う。

Resume:
Valora verko, kiu juste taksas meritojn kaj laborojn de Ei OOSUGI(OOSUGI Sakae), anarkiisto-esperantisto, en la komenca epoko de esperanto-movado en Japanio. Por esperanto-parolantoj, pli ampleksa, tamen enhave koincida verko, "La Morta Suito," fare de la sama aŭtoro. (Huzimaki ken iti, Sizuoka)